

Communiqué de presse

Suite au discours de Serge Grouard, Député Maire d'Orléans

Prononcé à Orléans, le 6 septembre 2014, à l'occasion de la commémoration de la Première guerre mondiale.

« 100 Villes, 100 Drapeaux, 100 Héros »

En présence du Général Pierre de Villiers, Chef d'état-major des Armées

« Politique de Défense : lucidité et courage » par Serge Grouard, Député-Maire d'Orléans

Alors que l'on assiste depuis plusieurs décennies au basculement de la puissance du monde occidental vers l'Asie, la France doit, pour préserver son statut de puissance auquel nous sommes attachés, veiller à la **pertinence** de son projet politique, à la **cohérence** de sa stratégie et à la **suffisance** des moyens militaires que nous y consacrons.

La réflexion doit être engagée sur le risque, pour la France et pour l'Europe toute entière, de s'engager sur la voie du déclassement stratégique, alors même que le monde évolue exactement en sens inverse. Nous réduisons notre effort de défense pendant que le reste du monde s'arme activement.

Le constat est aisé, mais il est nécessaire de proposer désormais un projet courageux pour la France.

Après avoir salué l'engagement des militaires français d'hier et d'aujourd'hui, Serge Grouard Député Maire d'Orléans a, à l'occasion des commémorations du centenaire de la Grande Guerre, appelé de ses vœux un nouveau projet pour la France en matière de Défense nationale, axé autour de ce qu'il considère comme les 4 piliers de la sagesse :

Savoir – Dissuader - Protéger – Projeter

Savoir

Parce qu'il nous donne l'information nécessaire à notre liberté de décision et donc à notre capacité d'action, la poursuite de l'amélioration de notre renseignement est indispensable.

Dissuader

Pour conserver notre capacité d'action et préserver notre crédibilité internationale, il nous faut prendre en compte nos moyens en équipement, en armement, en effectifs.

Cela suppose :

- La pérennisation de notre force de dissuasion nucléaire avec le maintien des 2 composantes, Force Océanique Stratégique et Force Aérienne Stratégique, de la permanence à la mer et la modernisation continue pour conserver notamment l'indétectabilité de nos sous-marins et donc notre capacité de frappe en second.
- Le comblement, programmé dans le temps, de nos lacunes capacitaires (TCD et frégates pour la Marine ; Porteurs polyvalents terrestres (PPT), cadencement du programme Scorpion (VBMR-EBRC) de blindés ou encore NH90 pour l'Armée de Terre ; Avions ravitailleurs, montée en puissance de l'A400M, drones pour l'Armée de l'Air...)

Protéger

La France se doit de maintenir son statut de puissance militaire et sa crédibilité pour concrétiser la politique européenne de Défense que nous appelons de nos vœux.

Car ce projet doit se concevoir dans le cadre d'une construction européenne mais qui doit redevenir cette communauté de destin qui l'avait jadis portée.

Seule la naissance de cet acteur politique et militaire européen, nous permettra d'être à parité avec les deux grands que seront les Etats-Unis et la Chine, mais aussi avec la Russie, avec le Japon, avec l'Inde, voire le Brésil.

Projeter

Je mesure l'effort financier qui est demandé pour concrétiser cette volonté.

Ce projet demande que le budget de la Défense soit consolidé. Trop souvent par le passé nous l'avons rogné, reporté ou réduit.

L'idéal serait :

- de passer d'un budget sanctuarisé en euro courant, en euro constant,
- que le surcoût des OPEX n'impacte plus le budget de la Défense,
- que d'autres budgets puissent être utilisés partiellement pour la Défense,
- d'améliorer la condition militaire, en permettant notamment que les casernements soient éligibles aux crédits du renouvellement urbain,
- de favoriser l'interarmisation, en créant des bases de défense comme celle d'Orléans qui est exemplaire, et de poursuivre la réorganisation du modèle et de ses modes de fonctionnement issus de la réforme de 1996,
- que la DGA et l'industrie de Défense prennent part à cette réorganisation pour réduire le coût de certains programmes par une meilleure adéquation entre des spécifications techniques parfois exagérées et le besoin réel des utilisateurs,
- enfin, de poursuivre et de renforcer notre effort d'exportation comme la mutualisation avec nos partenaires européens.

Si « la France ne peut être la France sans la grandeur », il nous revient à nous tous, citoyens de ce beau pays, de donner à nos armées les moyens de défendre cet honneur, et de défendre cette grandeur.

Suivez l'actualité de Serge Grouard, Député Maire UMP d'Orléans :
www.facebook.com/sgrouard2014

Contact Presse

Julie Barbier-Cassan – 02 38 79 29 63 - 06 88 62 80 54
jbarbiercassan@ville-orleans.fr
www.orleans.fr